



Projekthilfe Dritte Welt e.V.  
Im Poth 26  
45529 Hattingen

**Presseerklärung**  
Hattingen, 7.12.2009

### **Dokumentarfilm der Projekthilfe Dritte Welt e.V. gewinnt Video-Preis**

Die „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ aus Hattingen hat mit ihrem Film über den Hilfskonvoi 2009 von Bochum nach Gambia bei einem Preisausschreiben der Firma „Direkt Sprachreisen“/Heidelberg den zweiten Preis gewonnen. Mit dem Gewinn ist ein Preisgeld in Höhe von € 250,00 verbunden.

Matthias Ketteler, Vorstand „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“: „Über diesen Preis freuen wir uns sehr. Mit den Videos – einem filmischen Tagebuch in neun Teilen - konnten unsere Familien, Freunde und Förderer zuhause zum ersten Mal unsere Reise im Internet hautnah miterleben. Viel wichtiger ist aber, dass wir mit dem Preisgeld 250 Kinder in Gambia vor dem Malaria-Tod retten können. Eine Behandlung kostet nur einen Euro.“

Ende Februar war der Hilfskonvoi mit 19 Fahrern und acht Autos in Hattingen nach Gambia aufgebrochen. Ziel nach 11 Tagen und 7.000 Kilometern: das Dorf Jahaly in Gambia – 270 Kilometer von der Hauptstadt Banjul entfernt. Die Fahrt unterstützt drei Projekte der „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ in Hattingen: eine Buschlinik, eine Vorschule mit Kindergarten und Gartenbauprojekte.

Ulfert Engelkes ist Autor und Kameramann des Films: „Erst war es nur eine spontane Schnapsidee – aber mit jedem Tag ernsthafter haben wir dieses Video-Tagebuch über unsere Fahrt von Bochum nach Gambia gedreht: nachts bei der Fahrt im Auto das Filmmaterial gesichtet, beim nächsten Aufenthalt einen Bericht geschnitten und vertont und dann aus Internet-Cafes am Wegesrand per e-mail nach Deutschland geschickt.“

Neun Filme über die insgesamt elf Reisetage sind so zusammengekommen. Das Gambianische Fernsehen hat eine englische Fassung ausgestrahlt.

Jan Kretschmer hat die Filme geschnitten: „Das war die abenteuerlichste Produktion, bei der ich bislang mitgemacht habe. Wenn die anderen Fahrer sich ausruhen konnten, haben wir unsere Filme geschnitten – meist bis tief in die Nacht. Wir waren ziemlich erstaunt, dass wir auch in den entlegensten Winkeln von Marokko und dem Senegal Internet-Cafés gefunden haben, von wo aus wir unsere Filme nach Deutschland schicken konnten.“

Mit sieben von acht Autos war die Gruppe am 9. März 2009 in Gambia angekommen. Die Fahrzeuge werden seitdem entweder in den Projekten eingesetzt oder wurden zugunsten der Projekte verkauft. Alle Teilnehmer haben ihre Fahrtkosten nach Gambia (Benzin, Unterkunft, Verpflegung, Rückflug) selbst bezahlt.

Der nächste Hilfskonvoi der „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ nach Gambia ist schon in Planung. Er soll Anfang 2011 starten.

Link zu den Videos und den Projekten der „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“: [www.buschlinik.de](http://www.buschlinik.de)

#### **Rückfragen:**

Matthias Ketteler	0172.280.45.03
Ulfert Engelkes	0176.431.531.12
Jan Kretschmer	0172.155.07.93

## Wer wir sind: „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“/Hattingen

Seit 1985 leistet der private gemeinnützige Verein „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“/Hattingen Entwicklungshilfe in Gambia/Westafrika und garantiert, dass alle Spenden vor Ort ankommen. Seit 1991 betreibt die „Projekthilfe Dritte Welt e. V.“ im Dorf Jahaly eine eigene Gesundheitsstation, das „Jahaly Health Center“. Über 350.000 Patienten (Stand: 2007) sind dort inzwischen behandelt worden. 2004 hat der Journalist und Moderator Markus Lanz im Rahmen des RTL – Spendenmarathons in Jahaly einen Kindergarten für 240 Vorschulkinder eröffnet. Neben diesen beiden Projekten unterstützt die Hilfsorganisation noch vier Gartenprojekte, in denen Gemüse angepflanzt wird.

2008 hat die Regierung von Gambia das „Jahaly Health Center“ als Modellprojekt ausgezeichnet.

Der Verwaltungsaufwand der „Projekthilfe Dritte Welt e.V.“ in Deutschland betrug 2007 lediglich 0,85% der Spendeneinnahmen. Das DZI-Spendensiegel ist beantragt.

## Fotos: Backstage Produktion Reisevideo "7.000 Kilometer bis Jahaly"



Vertonung in Spanien

l: Jan Kretschmer r: Ulfert Engelkes



Strassenüberflutung im Süden von Marokkos Ulfert Engelkes



Interview in der Sahara / Mauretaniien Ulfert Engelkes



Interview in der Sahara / Mauretanien l: Jan Kretschmer r: Ulfert Engelkes



Interview in der Sahara / Mauretanien

Ulfert Engelkes



In der Sahara Mauretaniens

Ulfert Engelkes 8. v.r.

Jan Kretschmer 7. v.r.



Ankunft in Jahaly Gambia

Ulfert Engelkes



Vertonung in Marokko Ulfert Engelkes

Alle Fotos Copyright Dirk Dölle